
 

RESOCONTO ATTIVITÀ DEL RAB 
- CONSIGLIO CONSULTIVO DELLA COMUNITÀ LOCALE  - 

PRIMO MANDATO 
 

 
� Il Consiglio si è riunito 42 volte (mediamente è stato convocato 14 volte l’anno, 

considerando la pausa estiva - il dato comprende anche l’incontro fissato il 
prossimo 8 aprile -; nel Regolamento si ipotizzavano 3/4 incontri nel corso di un 
anno solare). 

 
� Il Coordinamento Operativo∗∗∗∗ si è riunito 44 volte (mediamente 2 volte al mese, 

considerando la pausa estiva; nel Regolamento non era neppure previsto 
quest’organismo).  

 

∗∗∗∗  organismo istituito con l’obiettivo di velocizzare e semplificare le scelte del 
Consiglio nell’ambito della pianificazione delle attività di comunicazione, e 
successivamente anche di organizzazione e gestione agenda; esso è stato 
costituito a seguito dell’approvazione del piano 2006 - avvenuta nel febbraio del 
corrente anno -. E’ composto dal Presidente del RAB, da un membro dei 
cittadini, dal Presidente della Circoscrizione Zona Nord Ovest, da un referente 
del Comitato Aziendale e dal consulente per la comunicazione. 

 
� Il Comitato dei cittadini si è riunito 2 volte in tre anni.  
 
� Nei primi due mesi della sua costituzione (giugno-luglio 2005) il RAB  

− ha approvato il proprio Regolamento,  
− ha analizzato in maniera dettagliata il Protocollo d'Intesa e tutte le azioni in 

esso contenute, 
− ha definito la propria agenda dei lavori, individuando una serie di temi da 

approfondire. 
 

� Nel mese di ottobre 2005 il RAB 
− ha inaugurato la propria sede, 
− ha organizzato il primo di una serie di incontri pubblici sul territorio. 
 

� Da settembre 2005 a gennaio 2006 lo staff tecnico di HERA ha esposto in sede 
di Consiglio e dietro specifica richiesta del RAB 
− il funzionamento del termovalorizzatore e le modalità di monitoraggio delle 

emissioni, 
− i dati relativi alle emissioni al camino del 2004, 
− la Valutazione di Impatto Ambientale relativa al potenziamento del 

termovalorizzatore di Canal Bianco. 
 

� Il 20 dicembre del 2005 il RAB ha partecipato ad un Consiglio di Circoscrizione 
della Zona Nord Ovest durante il quale tutti i firmatari del protocollo hanno 
relazionato sullo stato di avanzamento degli interventi previsti. 

 



 

� Nel febbraio del 2006 ha approvato il piano di comunicazione 2006. 
 

� Nel mese di marzo del 2006 ha incontrato  
− i tecnici di ARPA Ferrara, che hanno prodotto una relazione sulle immissioni 

in atmosfera e la qualità dell’aria nella Circoscrizione Zona Nord Ovest, 
− il Dott. De Togni, medico epidemiologo dell’ASL di Ferrara, che ha prodotto 

una relazione sulle principali patologie da inquinamento atmosferico a 
Ferrara e nella Circoscrizione Zona Nord Ovest. 

 
� Nel maggio del 2006  

− è stato pubblicato il primo numero del proprio periodico,  
− sono stati organizzati due incontri pubblici sul territorio sulle principali 

patologie da inquinamento atmosferico a Ferrara e nella Circoscrizione 
Zona Nord Ovest, 

− ha promosso l’iniziativa Impianti Aperti ai cittadini, apertura al pubblico del 
termovalorizzatore di Canal Bianco. 

 
� Nei primi sei mesi del 2006, inoltre, il RAB  

− è stato invitato in seno al forum di Agenda 21 Locale per raccontare 
l’esperienza del primo Consiglio della Comunità Locale, 

− ha raccontato la propria esperienza ad un gruppo di operatori e funzionari 
del Comune di Fidenza, partecipando ad un momento formativo degli stessi, 

− ha ritirato insieme all’Amministratore delegato del gruppo HERA un premio,  
− ha partecipato ad un incontro promosso dalla Circoscrizione Zona Nord, in 

collaborazione con le Circoscrizioni Giardino Arianuova Doro e Zona Nord 
Ovest, per valutare i possibili canali informativi da attivare sul proprio 
territorio rispetto ad alcune problematiche ambientali, 

− ha commissionato ad un laboratorio esterno uno studio relativo all’analisi 
delle polveri PM10 nelle emissioni al camino del termovalorizzatore di        
via Diana, 

− ha incontrato il Comitato Civico Nord Ovest, 
− ha deciso di dare il proprio patrocinio all’iniziativa di confronto tra Paul 

Connet e le Autorità Locali organizzata dai Comitati Civici. 
 

� Nel luglio del 2006 il RAB ha incontrato presso il proprio Ufficio, l’Assessore 
all’Ambiente e il Dirigente all’Ambiente del Comune di Schio. 

 
� Nel mese di settembre del 2006 il RAB è stato coinvolto dall’ARPA Ferrara e 

dalla Circoscrizione Zona Nord Ovest, nei sopralluoghi relativi alla dislocazione 
sul territorio di una centralina per il monitoraggio della qualità dell’aria. 

 
� Il 13 ottobre 2006 ha messo in linea il proprio sito internet. Al 30 marzo 2008 i 

contatti con il sito sono stati 2.312. 
 

� Il 16 ottobre 2006 l’Assessore e il Dirigente all’Ambiente della Provincia di 
Ferrara hanno esposto il Piano Provinciale per la Gestione dei Rifiuti. 

 



 

� Nel mese di novembre 2006 
 

- i tecnici di HERA hanno presentato, come stabilito nell’Agenda, le 
Emissioni dal camino dell’inceneritore nel 2005 e nei primi dieci mesi del 
2006; 

- il RAB ha  
- partecipato al convegno organizzato dalla Regione e da ARPA su 

Polveri ultrafini e Nanoparticelle,  
- partecipato alla formazione, organizzata da ERVET, sulle tecniche 

per la gestione degli incontri interni ed esterni (3 incontri totali, di 
cui 2 tenuti nel corso del 2006 e 1 nel 2007). 

 
� Nel mese di dicembre 2006 è stato 

- organizzato un incontro pubblico con i tecnici di ARPA Ferrara, 
- pubblicato un altro numero del periodico. 
 

� Tutte le azioni di comunicazione previste nel piano di comunicazione 2006 
approvato dal RAB sono state realizzate. 

 
� Le strategie, le azioni e gli strumenti individuati nel piano di comunicazione 

2006 sono stati riconfermati nell’anno 2007 e 2008. 
 

� Nel febbraio 2007  
− è stato organizzato un incontro pubblico all’interno della Biblioteca di 

Porotto alla presenza dei tecnici di HERA Ferrara e del Comune sulla 
TIA; 

− i tecnici di HERA Ferrara hanno relazionato circa l’estensione a Porotto 
e Cassana del Teleriscaldamento. 

 
� Nel marzo 2007 i tecnici di HERA Ferrara hanno relazionato su La Raccolta 

differenziata dei rifiuti. 
 

� Nel mese di aprile 2007 il RAB ha partecipato ad un Consiglio di Circoscrizione 
durante il quale il Sindaco, l’Ass. ai Lavori Pubblici e il Direttore del 
Dipartimento del Territorio del Comune di Ferrara hanno relazionato circa lo 
stato di avanzamento lavori della bretella, intervento contenuto nel Protocollo 
d’Intesa del giugno 2003. 

 
� Il 27 maggio 2007 è stato inaugurato il bosco della Bota, antistante l’impianto di 

termovalorizzazione. In quell’occasione sono stati coinvolti gli studenti e gli 
insegnanti della Scuola Media di Porotto (concorso di idee per individuare un 
nome per il nuovo bosco; 28 aprile 2007 presentazione, a cura di Renato Finco, 
su le piante del nascente bosco e i loro effetti sulla qualità dell’aria e 
predisposizione di un libretto sul tema). 

 
� 29 maggio 2007: relazione a cura dei tecnici di ARPA regionale, ARPA sezione 

locale e Regione Emilia-Romagna – Servizio Sanità Pubblica, su Tendenze 



 

dell’inquinamento ambientale nelle aree circostanti gli inceneritori: l’esposizione 
e i relativi effetti sulla salute – Progetto Moniter – . 

 
� Nel mese di maggio 2007 è stato pubblicato il terzo numero del periodico. 

  
� Il 26 settembre 2007 il RAB si è riunito in una seduta straordinaria con o.d.g. 

Illustrazione dell’attività svolta per il potenziamento dell’impianto di smaltimento 
dei rifiuti di Canal Bianco e il programma relativo al collaudo e all’avviamento 
dell’impianto alla presenza del Sindaco, dell’Ass. ai Lavori Pubblici, del e 
Direttore del Dipartimento del Territorio del Comune di Ferrara, unitamente al 
Presidente, al Direttore Generale e al Direttore Divisione Ambiente di HERA 
S.p.a. 

 
� Nel mese di ottobre 2007 i tecnici di HERA Ferrara hanno illustrato una 

relazione circa la modulistica/formulari sulla provenienza dei rifiuti. 
 

� Nel dicembre 2007 i tecnici di HERA, SOELIA e AREA hanno relazionato su 
Criteri di costruzione e gestione ordinaria e post-mortem, impatti ambientali e 
normativa di riferimento di una discarica. 

 
� Quest’anno sono stati organizzati 6 incontri itineranti sul territorio sul tema della 

Raccolta Differenziata e del compostaggio domestico.  
 
� Tra novembre 2007 e marzo 2008 sono stati organizzati tre incontri 

sull’Autorizzazione Integrata Ambientale. 
 

� A dicembre 2007 sono stati pubblicati due numeri del periodico del RAB, 
distribuito come sempre a tutte le famiglie residenti nella zona Nord Ovest. 

 
� Nel corso del 2007 il RAB è stato invitato a relazionare circa la propria 

esperienza da diversi Enti (es. Comune di Sant’Agostino). 
 

� Sul RAB di Ferrara - zona Nord Ovest - sono state scritte due tesi di laurea – 
Facoltà Scienze della Comunicazione Università di Bologna -: attualmente sono 
ancora in corso i contatti con una delle due laureande. 

 
� In questi tre anni il RAB ha risposto a varie richieste di informazioni pervenute 

da parte di cittadini. 
 

� Nel gennaio 2008 è stata creata una newsletter. Attualmente i destinatari della 
stessa sono 188. 

 


